



Abkündigungen für verbindliche landeskirchenweite Kollekten der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Norddeutschland im Monat November 2025

Landeskirchenweite Kollekte am 2.11.2025 (20.Sonntag nach Trinitatis)

für gesamtkirchliche Aufgaben der EKD: Man lässt keine Menschen ertrinken. Punkt. – Unterstützung für United4Rescue und die zivile Seenotrettung

Viele tausend Menschen fliehen jedes Jahr vor Krieg, Terror und Not übers Mittelmeer. Sie wissen, dass die Überfahrt lebensgefährlich ist, und sehen darin doch die einzige Chance auf ein Überleben. Unzählige sind bereits ertrunken. Eine staatliche Seenotrettung gibt es nicht mehr. Daher bewahren zivile Seenotrettungsorganisationen die fliehenden Menschen vor dem Tod im Meer. Denn jedes Menschenleben zählt und ist wert gerettet zu werden. Man lässt keine Menschen ertrinken. Punkt.

Die heutige Kollekte unterstützt United4Rescue, das von der evangelischen Kirche gegründete Bündnis zur Unterstützung der zivilen Seenotrettung. United4Rescue hilft Leben zu retten.

Landeskirchenweite Kollekte am 30.11.2025 (1.Advent)

für Brot für die Welt

Heute eröffnet Brot für die Welt in allen evangelischen Kirchengemeinden die 67. Spendenaktion mit dem Motto „Kraft zum Leben schöpfen“. Das Klima auf der Erde verändert sich - und damit auch der Wasserhaushalt unserer Erde. Der Klimawandel erwärmt die Erde, mehr Wasser verdunstet und geht damit für immer verloren. Die Wüsten dieser Welt breiten sich noch schneller aus, gleichzeitig nehmen Überschwemmungen zu. Brot für die Welt und seine Partnerorganisationen arbeiten gemeinsam dafür, dass unser Wasser gerecht allen Menschen zur Verfügung steht. In Projekten weltweit werden Menschen beim Bau von Brunnen und Regenwassertanks unterstützt – es werden Lösungen für bessere Wasserhygiene gefunden und Bewässerungssysteme für kleine Landwirtschaften entwickelt. Heute am 1. Advent bitten wir Sie herzlich um Ihre Kollekte, um die gemeinsame Arbeit von Brot für die Welt und den Partnerorganisationen zu unterstützen und sagen Danke!

Die Gemeinden werden gebeten, die Kollekten zeitnah nur an ihren jeweiligen Kirchenkreis zu überweisen.

Bitte keine Direktüberweisungen an die Träger der Kollekten.

Die Kirchenkreise leiten bitte den vollständigen Kollektenertrag (Aufkommen aus jeder Kirchengemeinde) innerhalb von sechs Wochen an die Empfänger der Kollekten weiter.